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СТИХИЯ

ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

СПОРТ

М.А. ВИЛЬМОВА, руководитель Ревизионной 
комиссии Прибайкальского района:  

«В 2009 году, согласно плану работы Ревизионной 
комиссии, утвержденного Решением Совета депу-
татов от 12 марта 2009 г., проведены следующие 
проверки:

1) Проверка целевого использования средств бюд-
жета района, направленных на реализацию район-
ной целевой программы в 2008 году «Профилактика 
инфекций, передающихся клещами на 2007 - 2009 
год»;

2) Встречная проверка организации и ведения бух-
галтерского учета и достоверности представляе-
мой отчетности Комитетом по управлению муни-
ципальным хозяйством МО «Прибайкальский район» 
за 2008 год;

3) Проверка целевого использования средств бюд-
жета района, направленных на реализацию район-
ной целевой программы в 2008 году «Семья и дети 
на 2008 - 2010 год»;

4) Проверка целевого использования средств бюд-
жета района, направленных на реализацию районной 
целевой программы в 2008 году «Неотложные меры 
по борьбе с туберкулезом на 2008 - 2012 год»;

5) Проверка целевого использования средств бюд-
жета района, направленных на реализацию районной   
целевой программы в 2008 году «По предупреждению 
дальнейшего распространения заболеваний, переда-
ваемых половым путем» на 2007-2011 год;

6) Проверка целевого использования средств бюд-
жета района, направленных на реализацию районной 
целевой программы в 2008 году «Анти-СПИД».

Материалы проверок рассмотрены на заседании 
Коллегии Ревизионной комиссии, информация о ре-
зультатах опубликована в приложении к районной 
газете «Прибайкалец» «Официальный вестник» в 
следующем виде:

- в газете «Прибайкалец» за 22 мая 2009 года опу-
бликовано Решение Коллегии Ревизионной комиссии 
от 18 мая 2009 года №1 «Об утверждении отче-
та о проведении встречной проверки организации 
и ведения бухгалтерского учета и достоверности 
представленной отчетности КУМХ за 2008 год», а 
также Представление руководителям КУМХ с пред-
ложениями по устранению отмеченных проверкой 
недостатков;

- в газете «Прибайкалец» за 23 октября 2009 года 
опубликованы Решения Совета депутатов от 24 

сентября 2009 года за №№ 136,137,138, которыми 
внесены изменения в районные целевые программы 
здравоохранения на основании материалов проверок 
Ревизионной комиссии, а также протокола согласо-
вания разногласий по проведенным проверкам.

Таким образом, пункт З. статьи 38 Федерально-
го закона от 06.10.2003 года №131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», обязывающий контрольный 
орган, в данном случае Ревизионную комиссию, опу-
бликовывать результаты проверок, не нарушен.

Если гр-ну Житихину В.И. действительно непо-
нятно, куда исчезли деньги, предусмотренные в рай-
онном бюджете на выполнение Решения Совета де-
путатов «О почётном гражданине Прибайкальского 
района», то в соответствии со ст. 10 «Положения 
о Ревизионной комиссии», утвержденного Решением 
Совета депутатов от 12.12.2007 года № 350, ему 
следует обратиться к председателю Совета де-
путатов Семенову С.А., либо непосредственно к 
депутатам районного Совета, либо в постоянную 
депутатскую комиссию с предложением о включении 
в план проведения контрольных мероприятий Реви-
зионной комиссии такой проверки. Информация о 
результатах проведенной проверки в обязательном 
порядке будет опубликована. В соответствии с ука-
занной статьей «Положения о Ревизионной комис-
сии» план проведения контрольных мероприятий 
Ревизионной комиссией формируется из поручений 
Председателя Совета депутатов, его заместите-
лей, запросов постоянных комиссий, депутатов, а 
также руководителя и заместителей руководителя 
администрации МО «Прибайкальский район». За вре-
мя существования Ревизионной комиссии в районе (с 
мая 2006 года) при формировании планов проведе-
ния контрольных мероприятий, ни одного поручения, 
либо запроса от депутатов, депутатских комиссий, 
руководителя и заместителей руководителя район-
ной администрации не поступало.

Пользуясь случаем, задаю встречный вопрос гр-ну 
Житихину В.И.: «Почему, будучи одним из руководи-
телей районного Совета депутатов до конца 2008 
года, он не потребовал исполнения Решений Совета 
депутатов «О почётном гражданине Прибайкаль-
ского района» в 2005, 2006, 2007, 2008 годах и не на-
значил проверку исполнения данного решения?»

Юбилейный 
год и органы 
самоуправления
Жители с. Турунтаево наверняка обраща-

ли внимание на здание бывшей музыкальной 
школы, ныне принадлежащее церкви, которое 
находится на пересечении улиц им. Ленина и 
им. Оболенского. На этом здании установлена 
мемориальная доска с изображением князя-
декабриста Оболенского, который 2 года прожил 
в с. Турунтаево на поселении (1839-1841 г.г.).

В то же время есть улица им. Д.Д. Патрахина, 
и, наверняка, не все жители, особенно молодое 
поколение знают, кто же был Д.Д. Патрахин. В 
преддверии юбилея Победы Советского народа 
над фашистской Германией стоит об этом напом-
нить. Дорогой ценой досталась. Из Прибайкалья 
ушли на войну 3923 человек, из них 1234 погиб-
ли, пропали без вести, умерли от ран, в их числе 
легендарная личность - Дмитрий Дмитриевич Па-
трахин, который внес огромный вклад в разгром 
фашистской Германии. Уроженец с. Батурино, 
перед войной работал первым секретарем рай-
кома комсомола. На войне служил начальником 
разведки. Об его героических подвигах красноре-
чиво говорят государственные награды. Дмитрий 
Дмитриевич награжден 5-ю орденами: 2 ордена 
«Боевого Красного Знамени», орден «Отече-
ственной войны» 1 степени, 2 ордена Славы 3 
и 2 степени, 2 медали «За отвагу», которые по 
значимости близки к орденам. Погиб 26 февра-
ля 1945 г. при освобождении Литвы, в одном из 
уличных боев, не дожив до Победы менее 3-х ме-
сяцев. Уважаемый читатель, я не случайно начал 
рассказ с Оболенского, и вам предоставляю пра-
во сделать вывод: кто же для Отечества сделал 
больший вклад? Декабрист Оболенский, подняв-
ший руку на царя, или Д. Патрахин, который, не 
жалея живота, геройски пал за Родину?!

В связи с этим в канун Дня Победы считал бы 
необходимым установить мемориальную мра-
морную доску на улице, названной в честь него. 
Назревает вопрос: кто же должен организовать 
это дело? Безусловно, Турунтаевское сельское 
поселение во главе о его руководителем. А еже-
ли возникнут затруднения с финансированием, 
можно обратиться к населению, спонсорам. Ведь 
Турунтаевская администрация практикует сборы 
для проведения различных мероприятий, и мно-
гие предприниматели откликаются. Думается, на 
это святое дело никто не откажет в средствах. 

В с. Кома имеется улица им. Прокопия Петро-
вича Кирикова, который награжден орденом Ле-
нина, он не дожил до Победы 28 дней. Из этого 
же села ушел на фронт, награжден тремя орде-

нами Славы, Родионов Яков Харитонович. Всего 
за годы войны 1200 прибайкальцев награждено 
орденами и медалями, среди них 10 удостоены 
орденами «Боевого Красного Знамени», 138 - ор-
денами «Красной Звезды», 167 - медалями «За 
отвагу».

Полагаю, что органы самоуправления, главы 
поселений должны все сделать, чтобы имена 
наших героев знали потомки. Это чрезвычайно 
малая плата за то, что они для нас сделали. Год 
нынешний - особенный. Во-первых, в мае будем 
праздновать 65-летие со дня Победы, во-вторых, 
в декабре - 70-летие района. Поэтому на нас, на 
район, сельские, поселковые самоуправления 
налагается большая ответственность. В связи с 
этим необходимо поднять ряд вопросов, которые 
нужно в ближайшее время решить. 

В 2005 году принято решение сессии районного 
Совета депутатов «О почётном гражданине При-
байкальского района», утверждено положение. 
Решение остается в силе, исполнителем    яв-
ляется районная администрация, руководитель 
администрации Г.Ю. Галичкин. 

К сожалению, прошло достаточно времени - 
решение выполняется неудовлетворительно, 18 
гражданам присвоено Почетное звание, вручены 
памятные ленты, и все. Не выполнено главное: 
до сих пор не сделана в райцентре галерея пор-
третов, специальная книга «Почетных граждан», 
не установлены на жилых домах таблички.

В 2008-2009 годах принимались специальные 
решения сессии, этими документами в районном 
бюджете предусматривалось направить денеж-
ные средства в сумме 316 тысяч для этих целей. 
Районная администрация по существу проигно-
рировала, не выполнила эти решения, а руковод-
ство райсовета не потребовало его исполнения. 
Это вопиющий факт, когда решение высшего 
органа представительной власти района беспри-
чинно не выполняется, ведь Уставом района за 
эти нарушения предусмотрена ответственность.

   Непонятно, куда смотрит председатель рай-
онной ревизионной комиссии Вильмова Мария 
Александровна, которая согласно ст. 38 Закона 
от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации» и Устава района 
обязана контролировать исполнение бюджетных 
средств. Ведь средства в районном бюджете 
были предусмотрены, а куда исчезли? Непонят-
но. Следует заметить, что согласно Закону, рай-
онная ревизионная комиссия, её председатель 

обязаны результаты проверок предавать гласно-
сти. «Результаты проверок, осуществляемых кон-
трольным органом муниципального образования, 
подлежит опубликованию», - так гласит Закон. В 
последнее время в районных средствах массо-
вой информации материалы об этом не публи-
куются, создается впечатление, что ревизионная 
комиссия бездействует или результаты проверок, 
нарушения хранятся в глубокой тайне. 

  Необходимо напомнить, что жители района, 
которым присвоено звание «Почетный гражда-
нин Прибайкальского района», - люди снискав-
шие почёт и уважение у жителей района. Все они 
имеют государственные награды. В настоящее 
время 5 человек из них уже нет в живых. В их 
числе Гришкин Сидор Ильич, Балаганский Васи-
лий Георгиевич, Руднева Зинаида Иосифовна, 
Немеров Прокопий Корнилович и Горбунов Иван 
Иннокентьевич.

Выше говорилось о том, что год особенный, 
юбилейный. Будут приезжать гости. По русскому 
обычаю, хозяева праздника к приему гостей гото-
вятся, наводят чистоту и порядок. В свое время 
бывший глава поселения Орлов П.Г. стремился 
наводить порядок. В его бытности отремонтиро-
вана и асфальтирована улица им. 50 лет Октября, 
произведен ремонт улицы им. Кирова, сделано 
освещение многих улиц, установлены освети-
тельные фонари на центральной площади рай-
центра. Однако вновь избранному руководству 
поселения нужно идти дальше, личные органи-
заторские способности и условия для этого есть. 
Кто в последнее время побывал в центре сосед-
него района - селе Кабанск - обратил внимание 
на чистоту и порядок. Сегодня на центральной 
улице им. В.И. Ленина с. Турунтаево возле дво-
ров нерадивых жителей можно увидеть навален-
ные дрова, опилки, пиломатериалы, хлам, в рай-
оне бывшего маслозавода годами не убираются 
срезки. В то же время у каждого жителя имеется 
ограда, куда это можно складывать, я уж не гово-
рю о других улицах. Ежегодно администрацией 
поселения принимается хорошее решение о ме-
сячнике чистоты, указываются сроки, ответствен-
ные, однако контроль исполнения оставляет 
желать лучшего - организаторская работа после 
принятия решения ведется крайне недостаточно. 
Крупный рогатый скот стадами в летнее время 
свободно разгуливает без присмотра по улицам, 
создает антисанитарию. Бродячие собаки, как ис-
точник повышенной опасности, стали настоящим 
бедствием, не дают прохода взрослым и осо-

бенно детям. Этим создается справедливое воз-
мущение и недовольство у населения. В целях 
наведения порядка с животными существует за-
кон Республики Бурятия № 574-IV от 28 октября 
2008 года и утверждено положение от 29.05.2008 
года № 433 районной администрации, где наряду 
с организационными мерами предусмотрена от-
ветственность. Таким образом, правовая основа 
есть, однако Закон не выполняется, а прокурату-
ра района, которая обязана следить за соблюде-
нием исполнения законности, созерцает. Почему, 
непонятно.

  Положительный опыт в Кяхтинском, Кабан-
ском, Селенгинском районах, о которых рас-
сказывают средства массовой информации, 
позволяют сделать вывод, что органы местного 
самоуправления в этом деле могут навести по-
рядок. В этих целях нужно проводить целена-
правленную ежедневную работу с жителями, 
создавать и опираться на территориальные 
органы самоуправления, уличные и домовые 
комитеты, умело применять меры убеждения и 
принуждения к нарушителям, как крайнюю меру 
применять силу закона, накладывать штраф че-
рез административную комиссию. Сошлюсь на 
небольшой пример. На улице Трудовая, возле 
бывшей конторы РСУ, была стихийная свалка. 
Что было сделано? Собрали жителей улицы на 
собрание, присутствовало бывшее руководство 
сельского поселения (Ступин С.Н.), представите-
ли жилкомхоза, другие заинтересованные лица. 
Поговорили с населением, поставили задачи. В 
итоге свалка была ликвидирована, установлены 
баки под мусор, жители контролировали, чтобы 
стихийной свалки больше не было. До сих пор 
сравнительный порядок поддерживается. 

Полагаю, общими усилиями былой порядок в 
с. Турунтаево можно навести, в стороне не долж-
на оставаться районная администрация, ведь 
это по существу наша «столица» района, однако 
инициатором все же должна быть сельская ад-
министрация.

Обращаюсь к редактору газеты «Прибайкалец» 
Е.Д. Горбуновой: районная пресса тогда будет 
иметь авторитет у читателей и станет настоящим 
организатором, если поднятые в ней проблемы 
будут решаться. Хочется надеяться, что вопро-
сы, поставленные в моей статье будут взяты на 
контроль, ответственные лица дадут ответ через 
газету.

В.И.  ЖИТИХИН. 

От редакции: 
Говоря    о  прибай-

кальцах - участниках 
Великой Отечествен-
ной войны,  автор 
письма В.И. Житихин, 
безусловно, прав, под-
нимая вопрос о нали-
чии мемориальных до-
сок, увековечивающих 
память наших героев  
и напоминающих мо-
лодому поколению об 
их великом подвиге. 
Вызывает недоуме-
ние другое. Восста-
ние декабристов 
– это тоже история 
нашего Отечества, и, 
заботясь о патрио-
тическом  воспита-
нии  молодежи,  разве 
уместно уничижать 
и сравнивать одно с 
другим?! Разве пер-
вое революционное 
выступление про-
тив царского режима 
людей, заведомо ли-
шавших себя всех по-
честей и привилегий, 
рискующих жизнью, 
обрекавших себя на 
пожизненную катор-
гу,  – это не подвиг, 
достойный подража-
ния?! По нашему раз-
умению, и то, и дру-
гое – свидетельство 
великого русского 
самопожертвования, 
мужества и героизма. 
Историю своей стра-
ны нужно уважать, 
какой бы она не была 
и какие бы субъек-
тивные чувства не 
вызывала.  

Г.Ю. ГАЛИЧКИН, руководи-
тель Прибайкальской район-
ной администрации:

«Автор статьи «Юбилейный 
год и органы самоуправления» 
дает неудовлетворительную 
оценку исполнению решения сес-
сии районного совета депутатов 
«О Почетном гражданине При-
байкальского района», которое 
утверждено 15.12.2005 г № 194.

В 2005-2008 г.г. Житихин В.И. 
работал управляющим делами 
райсовета и являлся автором 
проекта  решения. В период его 
деятельности велось присвое-
ние почетных званий, вручались 
ленты Почета. Дальнейшие дей-
ствия по исполнению решения 
сессии не осуществлялись.

Решение районного Совета 
депутатов о выделении 316 тыс. 
рублей для создания галереи пор-
третов, книги «Почетных граж-
дан» и табличек на дома этих 
граждан в 2008-2009 гг. не при-
нималось.

В условиях кризисной ситуации 
работа проводится по менее за-
тратным вариантам. К 70-летию 
Прибайкальского района вместо 
дорогостоящей галереи гото-
вится стенд Почетных граждан 
для размещения в здании Прибай-
кальской районной администра-
ции. В течение января-февраля 
2010 года редакцией газеты 
«Прибайкалец» сфотографиро-
ваны на стенд и удостоверения 
все Почетные граждане.

До празднования 70-летия 
Прибайкальского района плани-
руется установить памятные 
таблички на жилых домах и квар-
тирах, оформить Книгу почет-
ных граждан Прибайкальского 
района».

В.И. ГОЛОВИН, глава 
МО «Турунтаевское» 
сельское поселение:                                                            

«1. Финансовые сред-
ства на изготовление 
и установку мемориаль-
ных досок на улицах в 
с. Турунтаево, носящих 
имена прославившихся 
земляков, в бюджете по-
селения на 2010 г. не за-
ложены. Однако, пробле-
ма, которую обозначил 
Житихин В.И., попала в 
наше поле зрения и име-
ет право на реализацию.

2. Проблемой бла-
гоустройства в нашем 
поселении занимается 
Комиссия по благоу-
стройству, в которую 
входят представители 
Роспотребнадзора, ГПН, 
Бурприроднадзора, ЖКХ, 
ветстанции, МОБ РОВД. 
Рейды по мусору в част-
ном секторе начались с 
1 апреля 2010 г. выдано 
письменных 14 предпи-
саний, в частности по 
ул. Ленина, 9.

3. Проблема КРС - ком-
плексная, решать эту 
проблему необходимо 
сообща. Администрация 
поселения    готова к 
сотрудничеству, прини-
мает дельные предло-
жения в любое время по 
тел. 51-435.

4. По проблеме с со-
баками: в ближайшее 
время будет произве-
дён гуманный отлов со-
вместно с ветстанцией. 
Предупреждаем об этом 
всех владельцев собак».

Плоды раздумий 
человека, бывшего 

у власти


